

# 「地震後めまい」患者増

熊本 摆れななくても「感じる」

28日に通算の地震回数が1,000回を超えた熊本地震。被災地では、地震が発生していない時も体の揆れやふらつきなどを感じ、「地震後めまい症候群」との症状を訴える患者が増えている。強い地震が続いたことに加え、車中泊や避難所生活のストレスが発症の引き金になっている可能性が高い。東日本大震災でも同様の症状が問題になり、専門家は、症状が重い場合は医療機関を受診するよう呼び掛けている。

（本文記事一面）

## 余震、避難ストレス 患者9割女性

揆れていないと錯覚し、めまいなどが起る  
強い揆れをくり返す経験

熊本県宇城市の松橋耳鼻咽喉科・内科クリニックでは、19日から27日までに、同症候群とみられる症状を訴えて44人が受診した。年齢層は13歳～89歳と幅広く、自分や周囲のものが動くふらつきを訴える患者が多く、女性が9割近く（38人）を占める。体の揆れや不安を感じている人が自立つていても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

（D 地震後めまい症候群 地震の揆れを何度も経験したことで、体の揆れやふらつきなどを感じる症状。平衡感覚をつかさどる耳の中の三半規管に過度な負荷がかかることや、ストレスや不安感が高まるなどによって、自律神経の失調を招くことが原因となる。

地震の爪痕が残る健軍商店街でも水道などが復旧し、営業する店舗が徐々に増えている（27日午後、熊本市東区）（一加藤学撮影）



## 営業再開「被災者の力に」 熊本・健軍商店街

アーケードとスーパー1棟が倒壊した熊本市東区の健軍商店街では大半が休業に追い込まれたが、18日頃に水道、25日頃にガスが復旧し、全52店舗中28店舗が27日までに営業を再開した。19日から営業を再開している和菓子店「NEW若草」の従業員の郷陽子さん（64）は、「この店が開いていて良かった」「甘いものは久しぶり」と喜ぶお客様の声が漏れる。「いつも通りに店を開くことが、被災者の力になると知った」と語った。

熊本地震による断水戸数（最大時約40万戸）の減少などライフラインの復旧に伴い、シャッターを閉めていた被災地の店舗に、営業を再開する動きが出てきた。

（41）は、何もないのに揆れを感じる状態が4か月ほど続いた。「普通に生活しても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

（41）は、何もないのに揆れを感じる状態が4か月ほど続いた。「普通に生活しても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

（41）は、何もないのに揆れを感じる状態が4か月ほど続いた。「普通に生活しても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

（41）は、何もないのに揆れを感じる状態が4か月ほど続いた。「普通に生活しても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

（41）は、何もないのに揆れを感じる状態が4か月ほど続いた。「普通に生活しても、下に向いた時に、ぐらっと周りが傾くよう感じがした。本当に地震で揆れているのか、自分が揆れているだけなのか、わからなかった」と話している。

千葉の女性殺害近所の男逮捕へ強盗殺人など容疑

千葉市稲毛区の契約社員茅野利奈さん（41）が自宅アパートで殺害された事件で、県警が近くに住む男性（29）について、強盗殺人などの容疑で逮捕状を取ったことが捜査関係者への取材でわかった。28日午後、逮捕する。

茅野さんは東京都内の勤務先を一日夜に出て、4日夜、遺体で見つかった。男はこの間、茅野さんの部屋に強盗目的で押し入り、刃物で刺殺した疑いが持たれ